
诗歌是中华传统文化的精髓

＠嘁嘁嘁＿ｓｅｖｅｎ：诗歌是用最简短的字句描
绘出美丽的场景，这是现代语言所不能比的。 就
像当我们看到“大漠孤烟直，长河落日圆。 ”这句
诗词时，脑子里会自动浮现出一望无垠的沙丘和
满天的晚霞。

＠柴可夫司机：诗歌就像一座宝库，每一首诗
词从遣词造句，到声调韵脚无不凝聚着古人的文
学修养，每次细细品读都能有所收获。 诗歌之所
以能传诵至今，说明它的核心内涵是极富生命力
的，这种生命力能跨越时空，在每个人心中激起
回响。

＠斯密：在浮躁的现代社会中，能静下心来仔
细品味诗歌之美， 确实是一件非常难得的事情。
阅读诗歌虽然带不来物质上的富足，但它能润泽
心灵，是一笔取之不尽的精神财富。

＠陈圆圆圆圆圆：我的古诗启蒙是“鹅鹅鹅，
曲项向天歌。 ”小时候背诗靠的是死记硬背，不能
完全领会诗词中所描绘的意境，等长大后回过头
去再细细品读，才领略出这些诗句的美感来。

＠ｓｉｄｄａｋｕ：我记得当时看节目时，被一位选
手背诵的诗句：“江南无所有，聊赠一枝春。 ”所打
动，诗句大概意思是，江南没有什么特别好的东
西， 那我就把整个春天送给你吧。 诗歌中所体现

的浪漫主义和博大的胸怀， 是我们这些被钢筋水
泥包围的现代人难以企及的。

可以作为爱好不需强求

＠大象为什么你的鼻子那么长：《中国诗词大
会》这个节目我还是很喜欢的，算得上是综艺节目
中的一股清流，这个节目之所以能成功，还是要感
谢先人们为我们留下了诗歌这一文化瑰宝。 但我
并不支持让孩子们去背几千首古诗，诗歌主形象、
少逻辑、缺严谨，对培养思维逻辑并无益处，如果
爱好诗歌可以适量读一读，但不应该提倡孩子把
大量精力放在读诗歌上。

＠夏鸣蝉：如果喜欢，愿意利用空闲时间把阅
读诗歌当做消遣也没什么不可以。 但如果要以此
为生，甚至想借此搏出位就完全没有必要，武亦姝
的成功是不可复制的。

＠亲爱的蔷薇： 诗词中的生活体验是以农业
社会为基础的，古人没有即时沟通的网络，只能通
过诗歌来抒发心中所感。 但时代在变化， 古人的
喜怒哀乐我们大多已无法感同身受，而我们现在
要抒发的情感也无法由古人代劳。

品读诗歌的出发点在于兴趣

＠胸口碎大石爱好者：《中国诗词大会》 成功
后，可以预见，将有一大批望子成龙的父母摩拳擦

掌地为孩子罗列出了一堆必读书目， 这不由地让我
联想到小时候被“背诵全文”所支配的恐惧。 诗歌重
要的是积累和理解， 如果孩子无法深入理解文字背
后的内涵，只是机械地背诵，反而会引起孩子对于诗
歌的反感。

＠青青草地：其实反观《中国诗词大会》上的几
位选手时不难发现， 真正支撑他们坚持读诗的是他
们对于诗歌的热爱。 也正是有了大量诗歌的积累，才
造就了他们“腹有诗书气自华”的独特气质。

＠青葱无敌美少女： 诗歌热兴起是文化价值的
体现，说明普通大众对中华文化的认同。 但是，如果
仅仅是跟一阵风，而不是因为发自内心的喜爱，这样
的认同并不能持久。

编后：
诗歌的文化内涵确实值得我们深挖， 其深层次

的意味只能慢慢感悟。 品读诗歌就像是一趟孤独的
旅程，在这趟旅途中如果出现了太多追逐热点的人，
就失去了它的本味。

春天来了，万物复苏，去年一路猛涨、红火异
常的合肥楼市却多了些寒意。 有业主反映，二手
房每平方米降价４０００元都无人问津， 二手房跌幅
超过１０％的也不在少数。业内人士表示，春节前后
本就是楼市销售淡季， 部分二手房的挂牌价格下
降也不能代表合肥楼市整体局面，所谓“暴跌”其
实是人为营造出的假象。 不管怎样， 确实有个别
业主“坐不住”了，甚至提出希望政府“出手救市”。

业主的“坐不住”可以理解。 没买房时，谁都
希望房价低，一旦买到手，谁都希望保值增值。 房
价一降，最重要的家庭财富眼看缩了水，搁谁身上
都不痛快。 房地产市场健康稳定发展， 既对普通
百姓有利，也是政府施政的重要目标。 房价上涨
过快，政府有采取调控措施、稳定市场的责任；那
么，房价降了，政府也得出手“救市”吗？

仔细观察此轮合肥楼市降温， 无论从程度上
判断，还是从原理上分析，实难发现政府出手的理
由。

首先，降价合乎常理，无需大惊小怪。 合肥房
价从高位上下跌， 是在前期上涨过快基础上出现

的正常回归。 去年房价涨幅较高的合肥、厦门、武
汉等地，近年来发展势头确实不错，但城市人口增
长、 居民收入水平提升等变动并不足以支撑如此
高的涨幅。 房价一路猛涨，已经消化乃至透支了
大量购房需求， 即便政府不在去年国庆前后采取
调控措施，涨势照样会逐步减弱。 更何况，政府踩
了急刹车，让投机投资者退场，房价也仅仅是略微
回调，既没有造成楼市暴跌，又能有效满足更多人
住有所居的基本需求，还防止了系统性风险，可谓
一举多得。

再者，真正刚需无虞，不必过分担心。 有呼吁
“救市”的人提出，买卖二手房的都是“刚需”，价格
就得稳定。 啥叫“刚需”？ “房子是用来住的，不是
用来炒的。 ”———去年底中央经济工作会议提出
的论断，为“刚需”定了调：刚性需求，就是只用于
或主要用于自住、 不将投资功能考虑在内的购房
需求。 既然是“刚需”，若业主是在去年高位时买
了房用于自住，今年不可能转手就卖；如果住个五
年、十年再卖掉，届时房价水平未定，也不用眼下
就着急。

剔除种种可能后不难发现， 对二手房价格下跌
最敏感、最“痛心”的群体很可能是在去年高位时买
进、今后几年就打算“倒手转卖”的业主。 而他们，往
往并不属于“刚需”，因为短期内的买入、卖出其实就
是“炒房”，而“房子不是用来炒的”。 既然这些人主要
是投资投机，那就和其他市场交易一样，请理性对待
价格的正常波动。 房价降了，对一些人来说，不过是
算盘落了空，而对真正的刚需者而言，却是向梦想靠
了靠岸呐。

合肥恐怕不会是今年楼市调整的唯一城市。 既
然如此，那些前期上涨过快城市，也应预估到房价松
动下跌带来的后果，未雨绸缪、仔细甄别、有效应对。

据《人民日报》

回音壁
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倾情推出

□本期主持 毛超峥

大堰爆米花惊艳老外
那日，在奉化大堰偶遇爆米花，儿时记忆美

好再现。 那炉火上架着黑乎乎的爆米花机，师
傅一边拉着风箱，一边摇动着。 随着“嘭”的一
声巨响，一团白烟升腾而起，香喷喷的爆米花便
装满了口袋， 诱人的香气喷涌而出。 一众老外
围了上来，一边品尝，一边赞叹“ＯＫ！ ” ———２
月２８日，＠东海沙子的一条微博吸引了网友的
目光。

＠波哥ＩＮ奉化： 还记得以前国外的视频老
外叫这个为炸弹，穿上防爆服来做爆米花。

＠小甜甜：这个我们叫“米胖”。
小Ｖ说博：“米胖”是不少人的儿时回忆，但

是这个富有特色的技艺却随着时代的发展，渐
渐地退出了我们的视线，实在是有点可惜。

体育公园进入拆迁程序
今年奉化计划完成旧住宅区、 旧厂区和城

中村改造１００万平方米以上。 此外，还将完成全
部城镇丙类房屋解危工作， 并将治理范围向农
村扩展， 计划１０月底完成Ｄ级农村自住危房和
涉及公共安全的Ｃ级、Ｄ级危房治理改造工作。
目前，位于奉化中山公园脚下的体育公园也已
进入拆迁程序， 以后将打造成市民健身休闲综
合体。 ———２月２８日，＠宁波发布的一条微博引
发了网友的热议。

＠波哥ＩＮ奉化：篮球场都拆了，现在只能爬
中山公园了。

＠奉化区区民：体育场拆了，以后该去哪里
锻炼好啊？

小Ｖ说博：撤市设区后，奉化区各项民生实
事工程也如火如荼地进行着，相信过不了几年，
奉化的面貌就会焕然一新。

溪口花尖山发现天坑景观
近日， 植物专家林海伦在奉化溪口花尖山

上发现了百米长的“天坑”景观，这也是宁波丹

霞地貌内首次发现“天坑”景观。 “天坑”内，斧劈刀
削般的陡峭岩壁内植物密布，生机勃勃，罕见的板
状根的朴树、根系密如网的青岗树以及各类蕨类植
物， 让这里俨然成了一条绿色的生态长廊。 ———２
月２８日，＠宁波头条推送的微博引起了网友的讨
论。

＠大王叫你去巡山：想去那里看看，有组队的
小朋友吗？

＠赵日天：厉害了，我的大溪口！
小Ｖ说博：天坑风景虽好，但要去探险的小伙伴

还是需要注意安全哦！
记者 毛超峥

中国诗词大会，刮起最炫诗歌风
� � 随着《中国诗词大会》的热
播， 社会上刮起了一股 “诗歌
热”。 借着这股东风，书店里的诗
歌书籍也热销了一把。 而对于部
分家长来说，培养出武亦姝式的
孩子，成了他们的又一个教育目
标。 本期城市话题，一起来谈谈
眼下的“诗歌热”。

房价降了，就得“救市”？

� � ＠ｘｈｐ７２２： 江口街道大堰下山移
民安置小区镇亭家苑能用公积金或商
业贷款吗？

区住房公积金中心答复： 住房公
积金贷款仅限于证件齐全的商品房贷
款， 镇亭家苑安置小区并未与住房公
积金中心签订住房贷款协议， 目前不

能申请公积金贷款。 如有疑问可咨询
信贷科８８５２４６９０。

＠用户１２３５４８３６５： 奉中社区老
法院宿舍是否在拆迁范围？

区征迁办答复： 该地块在征迁范
围内，目前正在审批中。

记者 毛超峥 整理

� � � � �
� @ｃｐｃｗｌ：
小木屋。

２月２５日

� � ＠堇堇堇字：
奉化一日游，吃生
煎、摘草莓、游蒋
氏故居。

２月２６日

� � ＠＿Ｓｅｐｔ－
ｆｉｓｈ＿：记忆中貌
似是第一次到奉
化。春游第一站，
完美落幕。

２月２６日

� ＠七岐ＱｉＱｉ：
今日最佳， 奉化
新建村， 赏梅不
如赏油菜花。

２月２６日


